

VIVRE

Allons dire au monde la Bonne Nouvelle !

- **Animateur** : Inviter à se mettre debout.
- Dire et gestuer la prière de l'étoile (cf. ci-dessous).
- **Guide** : Bénir et envoyer : « Quelle Bonne Nouvelle ! Jésus, c'est Dieu qui est venu tout près de nous. Sa lumière nous rassemble, sa lumière nous éclaire. Allons le dire au monde. Que Dieu tout-puissant nous (vous) bénisse, le Père, le Fils, et le Saint-Esprit. (+) Amen. »
- Chanter *Tous ensemble !* ou un chant de Noël.
- Remettre à chacun le *Signet de l'étoile* (cf. Site Internet) et inviter à l'offrir à la personne de son choix.

Texte biblique :

Mt 2,9-11 (traduction Parole de vie)

Des sages, des savants venus d'Orient ont vu une nouvelle étoile se lever. Ils la suivent et arrivent à Bethléem.

⁹⁻¹⁰ [Les sages] aperçoivent l'étoile qu'ils ont vue à l'est. Ils sont remplis d'une très grande joie en la voyant. L'étoile avance devant eux. Elle arrive au-dessus de l'endroit où l'enfant se trouve, et elle s'arrête là. ¹¹ Les sages entrent dans la maison, et ils voient l'enfant avec Marie, sa mère. Ils se mettent à genoux et adorent l'enfant. Ensuite, ils ouvrent leurs bagages et ils lui offrent des cadeaux : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Les sages retournent ensuite dans leur pays.

REPÈRES

« Le voyage des Mages d'Orient est pour la liturgie le début seulement d'une grande procession qui continue tout au long de l'histoire. Avec ces hommes commence le pèlerinage de l'humanité vers Jésus-Christ – vers ce Dieu qui est né dans une étable ; qui est mort sur la croix et qui depuis sa résurrection demeure avec nous tous les jours jusqu'à la fin du monde (cf. Mt 28,20). [...] D'abord étaient venus les bergers. [...] Mais maintenant, viennent aussi les sages de ce monde. Viennent les grands et les petits, les rois et les serviteurs, les hommes de toutes les cultures et de tous les peuples. Les hommes d'Orient sont les premiers, suivis par tant d'autres, tout au long des siècles. » (Benoît XVI, *Homélie, Épiphanie, 6 janvier 2012, Librairie Éditrice Vaticane.*)

Épiphanie : (En grec : « manifestation de Dieu » ou « apparition de Dieu ».) L'Épiphanie annonce l'universalité du Christ. Cet enfant Jésus est bien le fils de Dieu, venu pour rassembler tous les peuples dans l'unité et la paix. Cette fête liturgique allie deux traditions : l'épisode de l'adoration des mages et une fête folklorique ancienne célébrant le soleil et la lumière (sous la forme d'une galette aussi ronde et dorée que le soleil).

Les mages : La tradition chrétienne des premiers siècles a progressivement enrichi la symbolique de cette fête, fixant les mages au nombre de trois, selon les trois continents connus à cette époque (Europe, Asie, Afrique). Des auteurs en font des rois et leur donnent une origine et un nom : Melchior, Gaspard et Balthazar.

Prière de l'étoile

Tous ensemble, Seigneur, nous t'avons cherché.
Tu nous as donné un signe : **une étoile illuminée.**
(*Lever un bras vers le haut en pointant du doigt.*)
Tous ensemble, Seigneur, nous t'avons trouvé.
Tu as donné un signe : **un tout petit bébé.**
(*S'accroupir et mettre les mains en coupe comme pour tenir un petit objet précieux.*)
Tous ensemble, Seigneur, nous nous sommes rencontrés.
Tu nous as donné un signe : **notre unité.** (*Se donner la main pour former une ronde ou farandole.*)
Tous ensemble, Seigneur, nous allons t'annoncer.
Tu nous as donné un signe : **notre cœur par toi tout éclairé !** (*Mettre les mains sur le cœur puis les faire jaillir comme des rayons de lumière.*)

À prévoir

- ✓ CD 1 : piste 30 *Guidés par une étoile*, piste 29 *Tous ensemble !* et piste 37 *Acclamez le Seigneur car il vient !*
- ✓ CD 2 : CD-Rom fiche *Guidés par une étoile*
- ✓ Site Internet : fiche *Signet de l'étoile*
- ✓ Une table, une bible, une bougie, une crèche, des figurines ou santons pour les trois mages, une figurine par participant, une étoile et une baguette

Tous ceux que j'aime